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Уже несколько лет подряд в Южно-Уральском государствен-
ном университете, возглавляемом депутатом Законодательного 
Собрания Челябинской области Александром Шестаковым, при 
поддержке руководства вуза и участии профсоюзного комитета 
(председатель – Андрей Шмидт, депутат Челябинской городской 
Думы) проводится конкурс-выставка «Мама мир подарила мне 
и тебе!», посвященный Дню матери.

В нем принимают участие дети сотрудников и преподавателей 
ЮУрГУ в возрасте до 15 лет.

В этом году жюри оценивало творческие работы по четырем 
возрастным категориям:
l первая младшая группа (дети до 4 лет);
l вторая младшая группа (дети от 5 до 7 лет);
l средняя группа (дети от 8 до 11 лет);
l старшая группа (дети от 12 до 15 лет).
В каждой возрастной категории были определены победители. 

Назовем четверку лидеров: Злата Кремлева (4 года), Катя Веков-
цева (6 лет), Слава Вековцев (10 лет) и Катя Терешина (12 лет).  
В числе номинантов оказалась пятимесячная (!)  Настя Подзубная –  
она отмечена в номинации «Самая юная художница».

Все участники получили памятные медали, грамоты и подар-
ки. Также для них была подготовлена развлекательно-игровая 
программа с участием волонтёров – студентов пятого курса фа-
культета экономики и предпринимательства, обучающихся по 
специальности «Социальная работа».

Оксана ХУДЯКОВА

Зарплаты педагогов –  
под контроль депутатов
Тридцать восьмое заседание Челябинской городской 
Думы началось с поздравления в адрес новых депутатов 
Олега Иванова и Сергея Селещука, победивших  
в избирательных округах №№ 35 и 9 на  довыборах  
в городской парламент, состоявшихся 14 октября.  
В торжественной обстановке председатель Думы 
Станислав Мошаров вручил им депутатские 
удостоверения.

– Я поздравляю вновь избранных депутатов, которые в серьез-
ной и непростой борьбе победили в своих избирательных округах, –  
сказал глава города. – Надеюсь, что их работа будет востребована в 
Думе и принесет пользу городу. 

На заседании рассмотрен блок вопросов, касающихся бюджетной 
сферы и  городской экономики. Депутаты решили сохранить в 2013  го- 
ду льготу  по единому  налогу на вмененный доход для отдельных 
видов деятельности. Эта местная льгота позволит поддержать ра-
ботодателей, которые платят сотрудникам «белую» зарплату. Для 
них предусмотрено 50-процентное уменьшение выплаты налога в 
бюджет города. В следующем году это решение будет распростра-
няться на предприятия, где количество работников составляет не 
менее трех человек, а  средняя зарплата –  от  16 тысяч  рублей. По 
мнению народных избранников, эти меры побудят предпринимате-
лей соблюдать финансовую и налоговую дисциплину.  Напомним, 
что данная льгота  для малого бизнеса действует в городе с 2007 года 
и ежегодно продляется решением Челябинской городской Думы.

В следующем году на прежнем уровне останутся и ставки зе-
мельного налога для физических и юридических лиц. Изменения 
коснутся лишь садоводов и садовых некоммерческих товариществ. 
В течение семи лет они полностью освобождались от уплаты зе-
мельного налога. Отсрочка давалась для проведения кадастровой 
оценки земель, которая, к сожалению, до сих пор даже не начата. Это 
является серьезным  нарушением законодательства. Введение нало-
говой ставки для садоводов в размере 0,2  процента от кадастровой 
стоимости земли позволит активизировать эту работу. 

– Мы прекрасно понимаем, что налог может негативно отразиться 
на социально незащищенных горожанах. Поэтому сохранили все 
имеющиеся льготы для пенсионеров и многодетных семей. Они 
полностью освобождаются от платы за земельные участки, – от-
метил Станислав Мошаров.

Для остальных категорий граждан она составит за участок площадью 
6 соток в среднем от 158 до 615 рублей в год, в зависимости от местона-
хождения сада. Собранные средства пойдут на социальные нужды.

Кроме того, принято решение о проведении публичных слуша-
ний по вопросу бюджета города на период 2013–2015 годов. Проект 
главного финансового документа Челябинска ежегодно выносится на 
обсуждение общественности. Он размещается на официальном сайте 
Челябинской городской Думы и публикуется в газете «Вечерний Че-
лябинск». Провести публичные слушания планируется  6 декабря.  

(Окончание на 2-й стр.)
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С праздником, 
мамочка!
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
– Горожане могут в установленном порядке подавать предложения 

в оргкомитет слушаний. Все они будут рассмотрены и при необхо-
димости внесены в окончательный вариант бюджета. Так что прошу 
жителей города активно включиться в общую работу над формиро-
ванием бюджета, – подчеркнул председатель Гордумы. 

Депутаты приняли решение об увеличении заработной платы учи-
телей и воспитателей детских садов. В соответствии с поручением 
президента РФ средняя зарплата в сфере образования значительно 
вырастет: с 1 октября текущего года она   увеличена педагогам обще-
образовательных учреждений до 21 099 рублей, с 1 декабря – вос-
питателям, до 16 270 рублей. На эти цели из регионального бюджета 
в текущем году уже поступило 175 млн рублей и 13,4 млн рублей 
выделил город. Сейчас необходимо внести изменения в правовой 
документ, устанавливающий должностные оклады в сфере образо-
вания. Депутаты скорректировали положение по оплате труда работ-
ников муниципальных образовательных учреждений. Это  позволит 
поднять должностные оклады на 35–49 процентов, в зависимости от   
квалификационного уровня педагогов. 

– Нам важно, чтобы эти средства были правильно распределены в 
учреждениях. Сегодня мы договорились, что депутаты Челябинской 
городской Думы обязательно проследят в своих округах, как выде-
ленные средства будут распределяться, – сказал глава города.

По инициативе депутата городской Думы Ильи Мительмана на-
родные избранники смогут входить в комиссии, которые контро-
лируют начисление заработной платы в учебных заведениях, для 
того чтобы не допустить несправедливого распределения денежных 
средств между сотрудниками. 

С 1 января 2013 года в городе появится новая категория льготни-
ков: депутаты  изменили меры соцподдержки отдельных категорий 
граждан. Это решение коснется  вдов военнослужащих, достигших 
пенсионного возраста и получающих пенсию по случаю потери кор-
мильца. На сегодняшний день в Челябинске проживают 412 вдов 
военных. Теперь они смогут пользоваться правом бесплатного про-
езда в общественном транспорте. В следующем году на эти цели в 
бюджете города запланировано более 2 млн рублей. Получить со-
циальные карты на проезд вдовы военнослужащих смогут в пунктах 
МУП «Служба организации движения» на основании справок. 

Остальные вопросы заседания касались плановой работы город-
ских властей. Внесены технические поправки в ранее принятые 
решения. В муниципальную собственность передаются объекты  
движимого и недвижимого имущества, в частности здание детского 
сада, расположенное в поселке Шагол. Это имеет принципиально 
важное социальное значение: ранее дошкольное учреждение на-
ходилось на балансе Минобороны РФ, теперь же оно перейдет в 
ведение города, а значит, муниципалитет сможет его благоустроить 
и предоставить места в нем двумстам малышам.     

По материалам Челябинской городской Думы

Зарплаты педагогов –  
под контроль депутатов

Депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области, 
ректор Южно-Уральского госу-
дарственного университета Алек-
сандр Шестаков сложил полно-
мочия секретаря политсовета и 
передал их главе администрации 
Центрального района Марине Ды-
мовой. 

Решение оставить пост секрета-
ря политсовета Александр Леони-
дович объяснил тем, что недавно 
он возглавил совет ректоров вузов 
Уральского федерального округа и 
ему предстоит серьезная работа, 
связанная с решением проблем в 
сфере высшего образования. 

Тем не менее А.Л. Шестаков, так 
же как и его коллега по вузу и пар-
тии Андрей Владимирович Шмидт, 
депутат Гордумы, остаются в со-
ставе Регионального политсовета 
партии «Единая Россия».

В работе конференции приняли 
участие председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш и руко-
водитель Челябинского региональ-
ного исполкома партии «Единая 
Россия» Александр Мотовилов.

В начале конференции Александр 
Шес таков выступил с докладом о 
работе, проделанной местным от-
делением за отчетный период: рас-
сказал о главных событиях года и 
участии местных единороссов в 
наиболее значимых мероприятиях –  
выборах депутатов Государствен-
ной Думы РФ в декабре 2011 го- 
да, выборах Президента РФ в мар-

те 2012 года, дополнительных вы-
борах депутатов в челябинскую 
Гордуму по избирательному округу  
№ 35 (октябрь 2012 года).

А.Л. Шестаков поблагодарил 
первичные отделения, активно ра-
ботавшие на выборах: «Интерна-
циональное», «Университетское», 
«Профсоюзное», «Содружество» 
и другие.

Кроме того, секретарь полит-
совета рассказал о реализации на 
территории Центрального района 
партийных проектов «Народный 
контроль», «Качество жизни (здо-
ровье)», «Управдом», «Крепкая 
семья», «Детские сады – детям», 
«Народный контроль ЖКХ». 

В заключение Александр Леони-
дович выразил уверенность в том, 
что и в новом составе политсовет 
Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» будет де-
лать всё для укрепления авторите-
та партии, а слаженная работа всех 
членов ЦМО принесет желаемые 
результаты. 

Также единороссы заслушали 
отчет председателя контрольно-
ревизионной комиссии Централь-
ного местного отделения партии 
«Единая Россия» Ирины Сергеев-
ны Кальметьевой.

После этого началась процеду-
ра выборов секретаря, а также 

членов политсовета и контрольно-
ревизионной комиссии Централь-
ного местного отделения Всерос-
сийской политической партии 
«Единая Россия».

Кроме М.В. Дымовой свою 
кандидатуру на выборы выставил 
руководитель депутатского центра 
Центрального местного отделения 
партии «Единая Россия» Дмитрий 
Глухарев. Преимущественное 
большинство отдало голоса за гла-
ву Центрального района, и Марина 
Дымова стала секретарем политсо-
вета Центрального местного отде-
ления партии.

Она поблагодарила коллег за 
доверие и сказала, что планирует 
уделять больше внимания взаимо-
действию с молодым поколением, 
вовлекать его в общественную 
жизнь, пропагандировать дости-
жения и успехи партии «Единая 
Россия», повышая тем самым её 
авторитет.

В ходе конференции избраны 
делегаты на конференцию Челя-
бинского регионального отделе-
ния Всероссийской политической 
партии «Единая Россия»: М.В. Ды-
мова, О.В. Иванов, Н.Д. Усманова, 
Ю.Б. Четыркин.

Завершилась конференция засе-
данием политсовета и дружеским 
чаепитием, на котором коллеги ещё 
раз поздравили нового секретаря и 
пожелали ей успешной партийной 
работы.

Оксана ХУДЯКОВА

Единороссы  
выбрали лидера
Для Центрального местного отделения партии «Единая 
Россия» отчётно-выборная конференция, состоявшаяся  
23 ноября, стала знаковым событием. 

С сентября на территории 
клуба-отеля «Золотой пляж» на 
озере Тургояк реализуется об-
разовательный проект «Школа 
путешественников Фёдора Коню-
хова». Приоритетное направление 
деятельности Школы – разработка 
и реализация программ, направ-
ленных на укрепление здоровья, 
морально-эстетическое воспитание 
и духовно-нравственное развитие 
детей.

С 4 по 11 ноября в «Школе пу-
тешественников» прошёл первый 
каникулярный заезд, школа фото-
искусства «ПроФото». Участники 
узнали о технике съёмки, жанрах 
фотографии (портрет, репортаж, 
натюрморт, пейзаж), особое внима-
ние уделялось вопросам компози-
ции. Программа курса разработана 
специально для школьников с учё-
том их возрастных особенностей, 
занятия проводились в интересной 
игровой форме. Ребята учились не 
только фотографировать, но и ста-
вить палатку, собирать рюкзак, по-
знакомились со страховочной си-
стемой и карабинами, прошли за-

хватывающую полосу препятствий 
на «Лесном экстриме», сходили в 
настоящий поход на Лысую гору, 
пели у костра под гитару и пили 
настоящий туристский чай! С деть-
ми работали опытные вожатые и 
инструкторы по туризму.

10 ноября на территории клуба-
отеля «Золотой пляж» состоялось 

официальное открытие Школы, в 
котором принял участие сам вели-
кий путешественник Фёдор Коню-
хов.

Символическую красную лен-
точку перерезал заведующий ка-
федрой «Экономика и менеджмент 
сервиса» факультета сервиса и 
туризма ЮУрГУ, депутат Челя-

бинской Гордумы Андрей Шмидт.  
Стоит отметить, что именно вы-
пускница его кафедры Алия Бай-
ракаева работала над дипломным 
проектом по теме «Школа путе-
шественников», который успешно 
защитила в этом году.

Фёдор Конюхов встретился с 
участниками заезда «ПроФото», 
рассказал о своих путешествиях и 
экспедициях, о том, как важно ста-
раться узнавать как можно больше 
об окружающем мире, ответил на 
вопросы.

Подписано многостороннее со-
глашение о сотрудничестве между 
министерством культуры Челя-
бинской области, министерством 
образования и науки Челябинской 
области, Главным управлением 
молодёжной политики Челябин-
ской области, Челябинским регио-
нальным отделением Российского 
детского фонда, Южно-Уральским 
государственным университетом, 
«Национальным парком спорта и 
туризма Тургояк», «Школой путе-
шественников Фёдора Конюхова» 
и самим путешественником.

Фёдор Филиппович рассказал 
журналистам и гостям о своих 
ближайших планах и пообещал 
приезжать на Тургояк как можно 
чаще. Замечательным подарком 
для «Школы путешественников» 
стала вёсельная лодка, на которой 
Фёдор Конюхов в одиночку пере-
сёк Атлантический океан.

«Школа путешественников»: первые выпускники
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Глава города (председатель Челябинской город-
ской Думы) Станислав Мошаров призвал челябинцев 
к активному обсуждению главного финансового до-
кумента. Публичные слушания по проекту бюджета  
города Челябинска на 2013 г. и на плановый период 
2014–2015 гг. состоятся в здании администрации го-
рода 6 декабря в 16:00.  

Принять участие в обсуждении проекта городской 
казны может каждый  челябинец, кто своевременно 
подал заявку в канцелярию Челябинской городской 
Думы на имя главы города (председателя городской 
Думы), председателя оргкомитета Станислава Ивано-
вича Мошарова.

«Я хочу призвать жителей Челябинска активно 
включиться в процесс обсуждения бюджета города, –  
подчеркнул глава города Станислав Мошаров, – все 
предложения, внесенные в оргкомитет публичных 
слушаний, будут рассмотрены, и если они не будут 
противоречить бюджетному законодательству, будут 
носить конструктивный характер, мы учтем их в окон-
чательном варианте бюджета».

Подробно ознакомиться с проектом  
бюджета города на 2013–2015 гг.  

можно на официальном сайте  
Челябинской городской Думы  

www.chelduma.ru.

«Сердечно, душевно поздравить я рад
Того, кто в боях защищал Сталинград,
Кто ранен был трижды в суровом бою…
Ему я и песню, и славу пою!
Нелёгкая доля досталась тебе,
Но вынес ты всё в той неравной борьбе!»

Это строки из стихотворения «Вопреки суровой 
судьбе», посвященного герою Сталинградской бит-
вы сержанту Артамонову. Его написал наш земляк, 
житель Центрального района Челябинска, ветеран 
Великой Отечественной войны Юрий Фёдорович 
Адрианов. Он был в числе участников традиционной 
ноябрьской встречи, проходившей в музее боевой сла-
вы школы № 138 (директор музея – Татьяна Валенти-
новна Фёдорова) и приуроченной к 70-летию начала 
Сталинградской битвы.

В школе № 138 ветераны частые гости. Директор 
школы Роза Геннадьевна Поспелова, как радушная 
хозяйка, всегда встречает гостей вкусными пирогами 
и горячим чаем. У школы налажены давние и прочные 
связи с депутатами избирательного округа Андреем 
Шмидтом, Александром Вышегородцевым и Олегом 
Ивановым, которые помогают не только в проведении 

праздничных мероприятий, но и в решении вопросов, 
связанных с ремонтом помещения, финансированием 
спортивных соревнований, благоустройством терри-
тории.

На этот раз праздничный стол для ветеранов был 
накрыт за счет депутатских средств Олега Викторо-
вича Иванова. 

Школьники подготовили для гостей концертную 
программу, составленную из стихов и песен военных 
лет. Пожилые люди дружно подхватили любимую «Ка-
тюшу», в их глазах блестели слезы…

Председатель совета ветеранов Центрального райо-
на Владимир Николаевич Бублейник подарил школь-
ному музею трехтомник «Память Сталинграда».

В Центральном районе осталось всего шесть участ-
ников Сталинградского сражения. Не все они смогли 
прийти на эту встречу: некоторые по состоянию здо-
ровья не выходят из дома. Но те, кому удалось побы-
вать на ней, остались очень довольны. Ведь так при-
ятно вспомнить молодость (пусть тяжелую, военную, 
но всё же – молодость!), поделиться воспоминаниями, 
рассказать военную байку. И обязательно почтить ми-
нутой молчания память тех, кто не вернулся из боя…

В объективе – 
будущие мамы
Десять будущих мам – жительниц Центрального района, 
победительниц открытого конкурса «В ожидании чуда», 
посвящённого Дню матери, получили цветы и подарки  
от депутата Челябинской городской Думы Андрея Шмидта, 
которые в торжественной обстановке вручила помощник 
депутата Светлана Казанцева.

Напомним, этот конкурс проводится в Челябинске под эгидой главы го-
рода (председателя Челябинской городской Думы) Станислава Мошарова, 
при поддержке Челябинской городской Думы и городского управления 
здравоохранения. Он направлен на то, чтобы показать красоту женщины, 
ожидающей ребенка, посредством фотографии. Работы оценивались по 
следующим номинациям: «Челябинская Мадонна» (фотографии беремен-
ных мам с младенцами), «МногоМама» (снимки беременных мам с двумя 
и более детьми), «Красота в положении» (фотографии будущих мам) и 
«Семья в положении» (фото будущих мам и пап).

 Участницам представилась возможность поучаствовать в мастер-
классах для будущих мам. На курсах «Спорт. Красота. Грация» они 
узнали, как сохранить фигуру после родов. На мастер-классе «Раннее 
развитие и воспитание ребенка» специалисты рассказали, как вырастить 
здорового малыша.

Наши победительницы: Любовь Бутакова (на фото), Надежда Вишняко-
ва, Татьяна Волкова, Юлия Герасимова, Юлия Денисова, Елена Лебедева, 
Елена Перескокова, Ирина Саушкина, Юлия Сорокина.

Тёплая встреча
В этот день в школе № 8 Центрального района царила 
праздничная атмосфера. Здесь собрались многодетные мамы 
и самые уважаемые жители КТОСа «Миасский», чтобы 
отметить День матери. 

Председатель КТОСа Людмила Ивановна Артамонова встречала гостей 
у дверей столовой и, как радушная хозяйка, приглашала их за празд-
нично накрытые столы. Об угощении позаботился депутат Челябинской 
городской Думы Олег Иванов, на средства которого был организован 
праздник.

Он обратился к присутствующим с теплыми словами и пожеланиями 
и вручил красивые букеты цветов многодетным мамам.

Замечательный подарок приготовили виновницам торжества ребята из 
детского дома № 2, расположенного по соседству со школой. Всем понра-
вились очаровательные «парижские барышни», – веселые и обаятельные, 
они разыграли музыкальную сценку. Танец с зонтиками также вызвал 
аплодисменты зрителей. Никого не оставило равнодушным выступление 
чтецов и национальный башкирский танец.

После юных талантов свое искусство продемонстрировали артисты 
старшего поколения. Коллектив «Сударушка» общества инвалидов Цен-
трального района (председатель – Татьяна Кузнецова) хорошо известен 
ценителям русской народной музыки. В исполнении солистов ансамбля 
прозвучали хорошо известные и любимые песни, а под задорные частуш-
ки зрители пустились в пляс!

Жители микрорайона благодарны председателю КТОСа и своему де-
путату, которые организовали для них эту теплую встречу: праздник всем 
очень понравился.

КТОСы Центрального района 
отметили 15-летие со дня образо-
вания. Поздравить лидеров и акти-
вистов общественного движения 
пришли Андрей Шмидт, депутат 
Челябинской городской Думы, и 
Ольга Ануфриева, помощник де-
путата Законодательного Собра-
ния Челябинской области, ректора 
Южно-Уральского государственно-
го университета Александра Ше-
стакова. 

Они вручили председателям 
КТОСов грамоты и благодарствен-
ные письма, а также денежные пре-
мии, сказали юбилярам много до-
брых и теплых слов.

За гостеприимно накрытыми 
столами звучали тосты и пламен-
ные речи, обсуждались злобод-
невные темы, строились планы; 
не обошлось без разговоров о по-
литике, – неформальная атмосфера 
встречи настроила всех на добро-
желательный лад, тем более что 
обстановка располагала к душев-
ному разговору.

Андрей Владимирович Шмидт, 
говоря о значимости КТОСов, 
очень точно назвал их «последним 
рубежом обороны жителей». На са-
мом деле именно органам местного 
самоуправления приходится отста-
ивать интересы горожан во власт-
ных структурах, решать множество 

проблем, связанных с благоустрой-
ством, коммунальной сферой, охра-
ной правопорядка и так далее.

В свою очередь председатели 
поблагодарили депутата за под-
держку и конструктивное сотруд-
ничество и сфотографировались с 
ним на память.

Подготовила Оксана ХУДЯКОВА

Сталинградский прорыв

Последний рубеж обороны

Важно мнение каждого
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Центральный район: 
события и люди

Материалы подготовила Оксана ХУДЯКОВА

– Галина Андреевна, как вам удается при такой 
рабочей нагрузке разбираться во всём, что каса-
ется жизни района?

– В сферу моей ответственности входят в первую 
очередь социальные вопросы. Однако я постоянно 
встречаюсь с огромным количеством людей.  Поэто-
му обязана быть информированной обо всем, что-
бы отвечать на вопросы горожан, будь то коллеги 
или врачи, учителя, бизнесмены, ветераны. Всегда 
нужно быть готовой к тому, что понадобится дать 
разъяснения по новым законам, постановлениям, по-
мочь людям сориентироваться. И в этом мне очень 
помогает и большой опыт работы, и второе высшее 
образование – юридическое. 

 – В круг ваших обязанностей входит работа 
сразу в нескольких комиссиях. Чем они занима-
ются, какие проблемы решают?

– Начну с  административной комиссии. Здесь, 
прежде всего, решаются вопросы благоустройства. 
Челябинской городской Думой утверждены новые 
Правила благоустройства. Документ стал хорошей 
основой для эффективной работы. С его приняти-
ем обеспечивать порядок на вверенной территории 
стало несколько проще. В администрации есть ряд 
структурных подразделений, наделенных полномо-
чиями по составлению протоколов. Если возле офи-
сов, магазинов появляются свалки, строительный 
мусор, наши сотрудники выписывают акт собствен-
нику или арендатору. Если нарушитель оперативно 
отреагировал и убрал мусор, мы можем ограничиться 
предупреждением, в противном случае он заплатит 
серьезный штраф. Наши предприниматели теперь 
знают, что несут ответственность (в том числе мате-

Удостоились награды
Корреспондент газеты «Технополис»  Южно-Уральского 
государственного университета Оксана Худякова вошла в число 
120 самых активных и достойных жителей Центрального района, 
награжденных благодарственными письмами и премиями главы 
районной администрации Марины Дымовой.

Церемония награждения проходила в рамках празднования Дня Центрального 
района, который традиционно отмечается в середине ноября.

Оксана Худякова была отмечена в номинации «За освещение общественно-
политической жизни Центрального района в средствах массовой информации». 

Благодарственное письмо от главы района также получила еще одна сотрудница 
ЮУрГУ – Алла Кочетова, кандидат юридических наук, старший преподаватель, 
заместитель декана по воспитательной работе юридического факультета.

И, что особенно радует, победителем конкурса «Человек года – 2012 Централь-
ного района» также стала представительница нашего вуза – Елена Пономарева, 
заместитель декана факультета журналистики, заведующий кафедрой русского 
языка и литературы. Она отмечена в номинации «За вклад в развитие высшей 
школы».

Поздравляем!

Начало служебной карьеры Дмитрия Викторовича 
пришлось на «лихие девяностые».  Он работал  в Чес-
менском РОВД оперуполномоченным, старшим опе-
руполномоченным, начальником уголовного розыска, 
заместителем начальника РОВД.

В 2000-м успешно окончил Челябинский юридиче-
ский институт, а совсем недавно Академию Управле-
ния МВД РФ в г. Москве.

Последние два года Д.В. Афанасенко работал в 
должности начальника отдела полиции в Тюмени.  
В мае 2012 года его перевели в Челябинск, где он воз-
главил пятый отдел полиции, который обеспечивает 
порядок на территории Центрального района.

Поскольку Дмитрий Викторович ещё и житель этого 
района, он не понаслышке знает о проблемах центра и 
вместе с коллегами старается оперативно их решать:

– У Центрального района есть отличительные осо-
бенности и связанные с ними проблемы. Здесь скон-
центрировано большое количество офисов, коммерче-
ских фирм, культурных, спортивных, учебных заведе-
ний. В центре проводятся все массовые мероприятия, 
на которые приезжают жители из других районов, 
иногда со всей области. 

– Как справляетесь с проблемами, помогает ли 
районная администрация?

– Конечно. Благодаря отлаженным действиям с ру-
ководством администрации, постоянному взаимодей-
ствию с главой Мариной Валерьевной Дымовой, нам 
удается держать ситуацию в районе под контролем. 

При подготовке массовых мероприятий местные 
органы власти ставят нас в известность, присылают 
письма с просьбой осуществить охрану общественно-
го порядка. После согласования с руководством УМВД 
по г. Челябинску мы направляем силы полиции на дан-
ное мероприятие. 

– Сегодня большое распространение получили 
митинги и акции, в том числе с участием так на-
зываемых оппозиционных партий и движений.  

Напомним, что данный орган создан в начале 
2012 года по инициативе главы администрации 
Центрального района Марины Дымовой. Его цель –  
обеспечение взаимодействия органов местного са-
моуправления, общественных объединений и орга-
низаций и жителей района.

С первых дней существования совета к его ра-
боте активно подключилась заместитель главы ад-
министрации Галина Гаврилова, которая курирует 
вопросы, касающиеся социальной сферы. В состав 
совета кроме нее также вошли руководители район-
ных управлений образования, здравоохранения, со-
циальной защиты, органов внутренних дел, пред-
ставители Центрального местного отделения партии 
«Единая Россия», председатели комитетов террито-
риального общественного самоуправления.

У каждого из участников в ходе заседания была 
возможность высказаться по злободневным во-
просам, предложить пути решения, обратиться за 
помощью к коллегам, в чью компетенцию входит 
решение тех или иных проблем, а также обсудить 
план работы до конца 2012 года.

В начале заседания председатель Муниципаль-
ного совета Александр Вышегородцев отчитался о 
своей депутатской деятельности по Центральному 
избирательному округу № 36, перечислил первооче-
редные мероприятия и затраченные на их реализа-
цию суммы. 

Затем началось обсуждение насущных проблем. 
Бурную реакцию вызвали вопросы, связанные с 
транспортным сообщением (в частности с отсут-
ствием маршрутов в направлении поселка Соснов-
ка). Александр Евгеньевич пояснил, что этот вопрос 
уже поставлен перед главой администрации Челя-
бинска и будет решен в ближайшее время.

А вот председателя КТОСа «Урал» Юрия Шуля-
кова больше волнуют последствия так называемой 
«дорожной революции», в ходе которой город бук-
вально «закатали в асфальт», не оставив места для 
пешеходов.

Юрий Михайлович посетовал на то, что в резуль-
тате расширения автомобильных дорог ликвидиро-
ваны важные пешеходные переходы, например через 
улицы Красную, Воровского, проспект Ленина. 

Выслушав претензию общественника, Алек-
сандр Вышегородцев объяснил, что перед тем как 
было начато строительство, проект обсуждался на 
публичных слушаниях, в которых могли принять 
участие жители. Но, по всей видимости, никто тог-
да не обращался с данным вопросом, и проект был 
утвержден. Поэтому сейчас довольно сложно изме-
нить ситуацию. 

Торговля алкоголем в ночное время, распростра-
нение курительных смесей, спайса, нарушения пра-
вопорядка – еще одна тема, поднятая на заседании. 
Участники встречи согласились с тем, что на се-

В этот вечер Концертный зал имени С.С. Прокофье-
ва был переполнен, и неудивительно – со своей юби-
лейной программой выступала Светлана Шорохова. 

Российская эстрадная и оперная певица давно за-
воевала сердца зрителей. Красивая, стройная, статная 
от природы, в этот вечер она была неотразима!

Ее лирико-драматическое сопрано заворажива-
ло зал. «Улыбнись, Россия», «Черноглазая казачка», 
«Клавиши» – в сольном исполнении. Зал слушал – и 
рукоплескал. 

Как всегда, прекрасно исполнил дуэт Светланы Шо-
роховой и народного артиста России Николая Глазкова 
«Застольную» из оперы «Травиата» Дж. Верди и «Пом-
нишь ли ты» из оперетты И. Кальмана «Сильва».

Порадовал зрителей своим искусством и народный 
артист России Бедрос  Киркоров, специально прие-

И все они организуются в центре города. Как  про-
ходят такие мероприятия, много нарушений, за-
держаний?  

– Основная часть проходит мирно, без инцидентов. 
Бывают мелкие конфликты, но, как правило, они не 
имеют отношения к участникам. Мы не вмешиваемся 
в политику. Наша задача – охрана общественного по-
рядка и обеспечение безопасности граждан.

– Особенность Центрального района ещё и в том, 
что здесь расположено большое количество средних 
и высших учебных заведений, где учится порядка 
сорока тысяч студентов – далеко не самая законо-
послушная категория граждан. Много нарушений 
со стороны молодёжи, с чем они связаны?

– Существуют проблемы с наркотиками, спайсом, 
курительными смесями. Стараемся оперативно реаги-
ровать на обращения, информацию, которую получа-
ем от жителей района. Выезжаем на места, проверяем 
киоски на предмет продажи спайса. По сравнению с 
другими районами, обстановка на территории Цен-
трального относительно стабильная. 

– Дмитрий Викторович, многие жители, живущие 
по проспекту Ленина, жалуются на стритрейсеров, 
которые шумно гоняют на большой скорости. Осо-
бенно нелегко приходится пожилым людям. Как с 
этим явлением боретесь?

– Руководством УМВД по г. Челябинску принято 
решение о круглосуточном дежурстве экипажа ДПС 
возле памятника Курчатову. Задерживаем нарушите-
лей, разбираемся с ними, наказываем. Вообще, район 
ЮУрГУ у нас под особым контролем. Там активное 
движение общественного транспорта, среди студен-
тов много нарушителей правил дорожного движения, 
также привлекаем их к ответственности.

– В советское время большую помощь милиции 
оказывали добровольные народные дружины. Сей-
час это движение переживает не лучшие времена, 
по крайней мере в Челябинске отсутствует законо-
дательная база, регламентирующая деятельность 
дружинников. Ваш отдел нуждается в дополнитель-
ных силах?

– Мы бы не отказались от помощи дружинников. 
Это хорошая поддержка. В борьбе с нарушителями 
нужно использовать все средства. Я приветствую 
инициативу. Мы активно сотрудничаем с частными 
охранными предприятиями, привлекаем ЧОПовцев 
к охране общественных мероприятий, проводим сов-
местное патрулирование.

– Дмитрий Викторович, за восемь месяцев рабо-
ты у вас сложилось определенное мнение о коллек-
тиве. Как можете оценить работу подразделения в 
целом, отдельных сотрудников?

– Ничего плохого ни об одном человеке сказать не 
могу. Я пришел в слаженный коллектив, где каждый 
полицейский прошел переаттестацию. Недавно наш 
сотрудник, инспектор по делам несовершеннолетних 
Владимир Панфилов, стал победителем конкурса 
«Человек года – 2012 Центрального района» и был 
награжден дипломом за вклад в обеспечение безопас-
ности жизнедеятельности и охрану правопорядка.

Если говорить о рабочих моментах, то реформи-
рование органов внутренних дел, начатое в прошлом 
году, продолжается. Мы хотим вернуть доверие граж-
дан. Это приоритетное направление деятельности всей 
российской полиции.

риальную) за прилегающую территорию и должны 
следить за порядком на своих объектах.

На комиссии по делам несовершеннолетних ре-
шаем проблемы неблагополучных семей, работаем с 
правонарушителями, трудными подростками. Кстати, 
в поле зрения комиссии попадают и ребята из полно-
ценных, вполне благополучных семей, и нам прихо-
дится вместе с родителями убеждать детей, направ-
лять их энергию в правильное русло – одним словом, 
бороться с издержками переходного возраста.

Есть еще комиссия по приемке, осмотру, провер-
ке жилых помещений, комиссия по опеке и попечи-
тельству. На заседаниях рассматриваются вопросы 
об определении дальнейшей судьбы несовершен-
нолетних, в том числе связанные со сделками с не-
движимостью. Наша задача – не допустить, чтобы 
в результате обмена или купли-продажи квартиры 
пострадали дети. Защита их прав и интересов ста-
вится во главу угла.

– Администрация активно привлекает к работе 
общественные организации, работает Муници-
пальный совет, обновился состав Молодёжного 
совета…

– Да, мы стараемся наладить сотрудничество с жи-
телями района, особенно, молодыми. Особенность 
Центрального района в том, что здесь расположены 
пять вузов и три средних специальных учебных за-
ведения, где учится более 50 тысяч студентов. Это 
огромная цифра! По сути, целый город. Молодежный 
совет помогает нам, представителям власти, лучше 
понимать, чем живут современные студенты. Счи-
таю, что в формировании молодежной политики 
непосредственное участие должна принимать сама 
молодежь. Хотелось, чтобы совет помогал в осу-
ществлении наших проектов и был инициатором 
собственных, благо идей у студенчества много. Мы 
стремимся выстроить конструктивный диалог на 
основе партнерства, без давления сверху и навязы-
вания официального мнения.

– Как вы считаете, что в последние годы из-
менилось в Центральном районе?  

– Центральный район остается сердцем Челябин-
ска. Но в то же время он перестает ассоциироваться 

годняшний день эта беда приобрела всероссийский 
масштаб и для борьбы с ней необходимо принимать 
неотложные меры. Об этом говорили председатели 
КТОСов «Лесопарковый» и «Южный» Валентина 
Василенко и Фарида Мухамадеева. В частности,  
Фарида Фаритовна пожаловалась на бизнесме- 
нов, содержащих магазин «Лидер» (ул. Карла Либк-
нехта, 24), где в ночное время торгуют алкоголем. 
Также она выразила общее мнение жителей микро-
района о том, что следует возобновить работу на-
родных дружин, которые когда-то были большой 
поддержкой участковым.

Начальник отдела полиции № 5 УМВД России 
по г. Челябинску Дмитрий Афанасенко «взял на 
карандаш» все вопросы и обещал разобраться с на-
рушителями. 

В свою очередь заместитель главы администра-
ции Центрального  района Павел Крымский расска-
зал о соблюдении законодательства в сфере торгов-
ли алкогольными и спиртосодержащими напитками 
на территории района. Одним из пунктов повестки 
дня стал отчет председателей КТОСов «Гарант» и 
«Южный» о проделанной работе и освоении денеж-
ных средств, выделенных депутатами Челябинской 
городской Думы.

В связи с наступившими холодами одна из тем за-
седания касалась благоустройства хоккейных кортов, 
расположенных в Центральном районе. По словам за-
местителя главы администрации Галины Андреевны 
Гавриловой, из двенадцати кортов пять  принадлежат 
МУП «Спортивный город», два находятся в ведении 
школ №№ 138 и 153, один – в частной собственности, 
один – в собственности Южно-Уральского государ-
ственного университета и один – у «Ремжилзаказчи-
ка». Большинство кортов построены еще в советский 
период и нуждаются в ремонте. Прозвучало предло-
жение привлечь к этому делу владельцев автостоя-
нок, расположенных поблизости.

Тему спорта продолжила Ольга Виноградова, ис-
полняющий обязанности начальника Управления 
образования Центрального района администрации 
Челябинска. Она рассказала об условиях, создан-
ных в школах района для качественного проведения 
уроков физкультуры, в том числе речь шла о на-
личии спортивного зала, школьного стадиона, пре-
подавателей, а также о необходимости проведения 
дополнительных уроков физкультуры.

Решения, принятые на заседании Муниципально-
го совета, станут руководством к действию для со-
ответствующих ведомств и структур. Подводя ито-
ги встречи, все сошлись во мнении, что подобный 
формат работы помогает выявить наиболее острые 
проблемы, наладить конструктивный диалог с жите-
лями, от лица которых в данном случае выступают 
председатели КТОСов, и разработать конкретный 
план действий. 

хавший из Москвы на концерт, чтобы спеть дуэтом с 
юбиляршей.

Поздравлений с юбилеем и, конечно, улыбок и цве-
тов в этот вечер было много. Выступали Владимир 
Ошеров, Александр Павлов, шоу-балет «Экспрессия» 
под управлением Елены Истоминой, артисты Театра 
песни Николая Глазкова. 

Зал стоя приветствовал родителей виновницы торже-
ства, которым Светлана подарила этот вечер. Отец и мать, 
еще совсем молодые, смущенно благодарили публику за 
аплодисменты, и видно было, как они радуются успехам 
дочери и одновременно переживают за нее.

Почти три часа длился концерт. Время пролетело 
незаметно, расходиться не хотелось. Вот уж действи-
тельно, хорошего много не бывает!

Валентина ЗОЛОТАРЁВА

Руководство  
к действию
Андрей Шмидт, депутат Челябинской городской Думы, стал заместителем председателя 
Муниципального совета Центрального района, который возглавляет его коллега  
по депутатской и партийной работе Александр Вышегородцев. Другим замом выбран 
Олег Иванов – также депутат-единоросс. Решение об этом принято на очередном 
заседании Муниципального совета. 

Вернуть доверие
Начальник Отдела полиции № 5 УМВД 
России по г. Челябинску Дмитрий Афанасенко 
родился и вырос на Южном Урале,  
в Чесменском районе. После школы 
поступил в Нижне-Тагильскую  
средне-специальную школу милиции, 
которую окончил с красным дипломом.

Новый импульс 
развития

в сознании горожан только с историческим центром. 
Да, здесь происходят  все важнейшие события, отме-
чаются главные городские  и областные праздники, 
именно центр города всегда показывают гостям Че-
лябинска. Работать в администрации столь важного 
района города – это огромная ответственность, тре-
бующая постоянного внимания. Мы прикладываем 
максимум усилий для того, чтобы наш район был ком-
фортным, уютным, красивым. В то же время в райо-
не наметилась явная тенденция к «омоложению». На 
нашей территории расположены многие крупнейшие 
вузы региона. Строятся новые микрорайоны, в кото-
рых живут преимущественно молодые семьи. Район 
проходит период обновления и требует нового под-
хода к организации работы. С приходом на пост главы 
администрации Марины Валерьевны Дымовой была 
сформирована новая команда и процессы обновления 
начали идти активнее. У нас много проектов, идей, 
инициатив. За последнее время в Центральном районе 
успешно реализовано несколько социально значимых 
проектов: Пасхальный фестиваль, Социальный фо-
рум, конкурс медицинских сестер, встречи с поиско-
виками, фестиваль видеофильмов, конкурс «Человек 
года – 2012». Мы стараемся идти в ногу со временем 
и делать всё, чтобы горожанам было приятно жить и 
работать в Центральном районе. 

У заместителя главы администрации Центрального района по социальным вопросам 
Галины Гавриловой огромный фронт работы. В её компетенцию входит решение 
вопросов социальной защиты и занятости населения, образования, здравоохранения, 
культуры, физической культуры, спорта и молодёжи. При всей своей занятости  
Галина Андреевна остаётся не только эффективным руководителем, пользующимся 
авторитетом в районе, но и отзывчивым, неравнодушным, чутким человеком.  
Чтобы владеть ситуацией, приходится быть в курсе всех событий. 

Юбилейный концерт



1 декабря 2012 года, № 266

Тема круглого стола – «Межнациональ-
ное и межконфессиональное согласие –  
основа стабильности и развития обще-
ства». Несмотря на столь серьезное назва-
ние, встреча предполагала неформальное 
общение. Поэтому разговор проходил в  
теплой и дружеской атмосфере. Конеч-
но же, не обошлось без эмоций – ведь за 
одним столом собрались представители 
разных национальностей и религиозных 
взглядов: горячие южные парни, нетороп
ливые и рассудительные немцы, дально-
видные евреи, радушные славяне. 

Страсти накалялись быстро, но так же 
быстро их тушили сами участники круг
лого стола, правда, не без помощи двух 
мудрых женщин: главы администрации 
Центрального района Марины Валерьев-
ны Дымовой и ее заместителя Галины Ан-
дреевны Гавриловой, которые профессио-
нально и грамотно направляли разговор в 
мирное русло.

Кроме руководителей национальных 
культурных центров, к работе круглого 
стола были привлечены представители 
Русской православной церкви, Духовного 

управления мусульман, а также чиновни-
ки различных министерств и ведомств. 
Среди них – начальник Управления по 
взаимодействию с институтами граждан-
ского общества министерства культуры 
Челябинской области Илья Иванович 
Аносов и руководитель Центра по ис-
следованию терроризма и экстремизма 
Дмитрий Сергеевич Глухарев. Выступле-
ние последнего касалось профилактики 
этнорелигиозного экстремизма на муни-
ципальном уровне и стало важной темой 
для обсуждения. Участники круглого 
стола сошлись во мнении, что такими 
серьезными вопросами, как экстремизм, 
терроризм, сектантство, должны зани-
маться профессионалы. Главная же зада-
ча культурных национальных центров –  
сохранять и развивать культурные тра-
диции своего народа, пропагандировать 
семейные ценности, объединять людей, 
делиться опытом, заботиться о преем-
ственности поколений, привлекать мо-
лодежь к работе общественных органи-
заций, рассказывать ей о богатой истории 
народа, подвигах национальных героев. 

Это послужит мощным орудием борьбы 
с экстремизмом.

В ходе обсуждения актуальных вопро-
сов, касающихся деятельности нацио-
нальных культурных центров,  основное 
внимание было уделено именно работе 
с молодым поколением. Тем более что в 
Центральном районе расположено боль-
ше всего учебных заведений, где учится 
около 40 тысяч(!) школьников и студен-
тов.

Участники мероприятия приняли на 
ура предложение приходить в школы, 
техникумы, вузы, организовывать Дни 
национальной культуры – с концертами, 
чаепитием, конкурсами кулинарного ма-
стерства. Подобные встречи в одном из 
техникумов города уже проводили акти-
висты молодежного отделения Челябин-
ского областного казахского культурного 
центра «Бирлик». 

Недавно созданный при администрации 
Центрального района Молодежный совет, 
который возглавил студент ЮУрГУ Артём 
Мельников, также готов присоединиться 
к работе национальных центров и пред-
ложить идеи и проекты совместных ме-
роприятий.

В конце заседания участники поблаго-
дарили руководство районной админи-
страции за гостеприимство и договори-
лись встречаться регулярно. 

В администрации Центрального района прошёл круглый стол, 
посвящённый Дню народного единства. В нём приняли участие 
руководители и представители национально-культурных центров, 
религиозных конфессий, ветеранских, молодёжных и общественных 
организаций.

Так, накануне Дня матери, 23 ноября, сту-
денты 3–4 курсов специальности «Социаль-
ная работа» факультета ЭиП провели в МУ 
«Центр помощи семье и детям Социально
оздоровительный центр “Утес”» празднич-
ный концерт, включавший музыкальные и 
театрализованные номера. 

Образы матерей служат символом теп-
ла, уюта и родного дома, в каком бы краю 
ты ни находился. В семьях нашей много-
национальной страны говорят на разных 
языках, имеют разную веру, культуру, 
традиции, хранительницами которых яв-
ляются женщины. Поэтому идея одна –  
у каждого мама своя, особенная, достой-
ная восхищения и почитания.

Неслучайно именно эта идея легла в 
основу сценария мероприятия, так как ис-
токи Дня матери связаны с религиозными 
праздниками в честь веры – символа ду-
ховной силы, которая дает жизнь и защиту 
от опасности. 

Н.А. Баскова с помощью видеописьма 
поздравила женщинматерей, проживаю-
щих в «Утесе», с праздником, отметив, 
что «женщинамать – главное звено нашей 
жизни… Для любой национальности об-
раз матери – один из самых важных. Через 
мать передается культура, самобытность 
того народа, который она представляет».

Много добрых слов в адрес мам, ба-
бушек прозвучало из уст студентов. Они 
исполнили стихи, песни, показали видео-
ролики, посвященные матерям, на татар-
ском и русском языках, в национальных 
костюмах, подарили отдыхающим в «Уте-
се» позитивные эмоции, дружеские чув-
ства и надолго подняли им настроение.  
В свою очередь женщиныматери поблаго-
дарили студентов. Их слова были полны 
мудрости и тепла. 

Духовный ориентир, поддерживающий 
нас на протяжении всего жизненного пути, –  
слово матери…

P.S. Как преподаватель кафедры предпри-
нимательства и менеджмента факультета 
ЭиП, учебный процесс стараюсь сделать 
разносторонним, что особенно важно для 
студентов такой многоликой специально-
сти, как «Социальная работа» (в том числе 
«Социальный менеджмент»). Существуют 
разные уровни знаний: иметь представле-
ние – лекция, знать – семинар, уметь – прак-
тические занятия, иметь опыт – разносто-
ронняя деятельность. Через волонтёрскую 
деятельность студенты проявляют свои 
способности, приобретают необходимые 
навыки общения с разными категориями 
населения, реализуют свой личностный по-
тенциал. Наши новации находят понимание 
у руководства факультета ЭиП.

Евгения АНТИПОВА, 
главный специалист 

Государственно-правового  
управления правительства  

Челябинской области

Один из гостей, подводя итог встречи, 
очень точно заметил, что всего за полтора 
часа работы круглого стола найдена обще-
значимая национальная идея, которую на 
протяжении тысячелетий пытаются сфор-
мулировать лучшие умы человечества. Её 
суть проста – это ДРУЖБА НАРОДОВ.  
И с этим нельзя не согласиться!

По данным Челябинскстата
Из 323х проживающих на территории 

России представителей различных на-
циональностей в Челябинской области 
проживают представители 152. Самыми 
многочисленными являются русские, та-
тары, башкиры, украинцы, казахи, немцы, 
белорусы, мордва, армяне, нагайбаки, тад-
жики, азербайджанцы, чуваши и узбеки. 
Численность последних, официально 
проживающих на Южном Урале, превы-
сила пять тысяч человек. Об этом сооб-
щила руководитель Челябинскстата На-
дежда Колотова на прошедшей в октябре 
прессконференции, в ходе которой были 
оглашены новые данные, полученные по 
итогам Всероссийской переписи населе-
ния 2010 года.

Всего, по словам Надежды Колотовой, 
свою национальность указали 3 миллиона 
377 тысяч человек, более ста тысяч отка-
зались заполнять эту графу.

Оксана ХУДЯКОВА

Однажды собрались в доме известного 
философа друзья и завели беседу о посто-
янстве мира. Беседа вскоре превратилась в 
горячий спор. Половина спорщиков счита-
ла, что всё в мире течет и меняется. Один 
из них заявил: «Любой человек сегодня 
может быть велик и богат, а завтра стать 
нищим и забытым». Другие возражали: 
«Но высокие порывы души, такие чувства 
как вера, доброта, любовь, сохраняются в 
памяти людей на века». Мыслитель настаи-
вал: «В памяти людей сохраняются мифы о 
вере, доброте и любви. В реальной жизни 
человек способен лишь недолго хранить в 
душе высокие чувства, а потом он забывает 
о них». Спорщиков прервала старушка – 
мать философа. Она вошла и пригласила 
всех пить чай. Пыл спора вызвал жажду, 
и все обрадовались. Мать подала чай и 
фрукты, а потом украдкой ласково косну-
лась руки сына и ушла. Хозяин дома вдруг 
воскликнул: «Я знаю, что в этом мире ни-
когда не исчезает, не уменьшается и не пре-
вращается в пыль. Любовь матери всегда 
неизменна!» И все согласились с ним.

Мама – это эталон безграничной неиз-
менной любви, терпимости, нежности и 
заботы. Это единственный человек, кото-
рый способен понять и простить. Счастье,  
когда добрые материнские руки и слова 
поддерживают не только в детстве: ведь 
нужны они в любом возрасте, какими бы 
взрослыми и самостоятельными мы себя 
ни считали.

25 ноября мы отметили День матери. 
Цель праздника – поддержать традиции 
бережного отношения к женщине, закре-
пить семейные устои, особо отметить зна-
чимость в нашей жизни мамы как главного 
человека. Празднование Дня матери – ещё 
один прекрасный повод сказать ей слова 
благодарности за её любовь и терпение, 
выразить признательность и уважение.

В честь праздника челябинские органы 
местного самоуправления, общественные 
организации провели ряд мероприятий, к 
которым присоединилась и челябинская 
областная общественная женская орга-
низация «Союз женщин Челябинской об-
ласти» под председательством депутата 
Челябинской городской Думы Натальи 
Александровны Басковой.

Союз активно поддерживает студенче-
ское волонтёрское движение. 

Образы схожи – идея одна
Есть ли понятие вечной любви? 
Ответ на этот вопрос даёт притча. 

Челябинск – наш общий домЧелябинск – наш общий дом
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– Ирина Юрьевна, расскажите, по-
жалуйста, подробнее о цели создания 
продуктов нового поколения.

– Ни для кого не секрет, что на терри-
тории Уральского региона высок уровень 
концентрации промышленного произ-
водства, очевидна проблема химического 
загрязнения территории. В этих условиях 
особенно важно обеспечить безопасность 
продуктов питания. Цель наших исследо-
ваний – на практике реализовать иннова-
ционные подходы к технологиям детокси-
кации молочного сырья путем разработки 
и совершенствования физических и био-
технологических методов, позволяющих 
повысить качество готового продукта.

Совместно с Натальей Владимиров-
ной Науменко мы издали монографию 
«Электро физические методы в форми-
ровании потребительских свойств, каче-
ства и безопасности продовольственных 
товаров». Кстати, обеспечение качества и 
безопасности сегодня невозможно без вне-
дрения систем менеджмента безопасности 
пищевых производств.

– Почему внедрение системы менедж
мента качества так важно для совре-
менных предприятий?

– Поскольку Россия вступила в ВТО, уже 
в ближайшем будущем ни одно пищевое 
предприятие не сможет обойтись без от-
лаженной системы менеджмента качества, 
так как отныне продукция будет реализо-
вываться не только на внутреннем, но и 
на внешнем рынке. Но главное условие – 
требования к качеству и безопасности про-
дуктов питания должны быть выстроены 
на основе системы менеджмента качества. 
Поэтому наша задача, в частности, состоит 
в тотальном отслеживании качества про-
дукта на этапах запуска в производство, 
выхода на рынок и доведения до конечного 
потребителя. Этот процесс даже обознача-
ется специальным термином: обеспечение 
качества «от поля до вилки».

– Стороннему наблюдателю процесс 
создания продуктов, имеющих новые 
полезные свойства, представляется 
настоящим волшебством. Весь ход экс-
перимента в интервью описать невоз-
можно, однако хотелось бы приоткрыть 
завесу тайны... 

– С целью усовершенствования потре-
бительских свойств продуктов питания мы 
в ходе экспериментов добавляем в исход
ное сырье отдельные компоненты, к при-
меру растительные добавки различного 
происхождения. В результате получаются 
продукты с улучшенными свойствами. 
Для экспериментов специально подбира-
ем местное сырье, чтобы в дальнейшем 
результаты были применимы для нашего 
региона, чтобы предприятия использовали 
наши инновационные методы обработки 
сырья. Отмечу, что все разработки ученых 
кафедры запатентованы, у нас оформлено 
шесть патентов.

– Как продукты с новыми свойства-
ми могут повлиять на рацион питания 
человека?

– Чтобы ответить на этот вопрос, важно 
не только создать продукт нового поколе-
ния, но и изучить его влияние на орга-
низм. Важно отследить реальное качество 
продукта, который, собственно, доходит 
до населения через розничные торговые 
предприятия. Лабораторные исследова-
ния, проводимые нами, позволяют опреде-
лить, соответствует ли тот или иной про-
дукт питания заявленной категории каче-
ства, действительно ли продукция одного 
производителя, реализуемая через разные 
предприятия розничной сети и фирмен-
ные магазины, идентична и соответствует 
заявленному качеству. 

– В каких вузах России проводятся 
исследования аналогичной тематики?

– В части исследований, связанных с 
обеззараживанием природного сырья, у 
нас много единомышленников. Начало 
работы в этом направлении положено 
ещё в 2004 году, когда мы совместно с 
учеными СанктПетербургского торгово
экономического университета и Красно-
ярской сельскохозяйственной академии 
начали исследования, связанные с обез-
зараживанием сырья, из которого произ-
водят зерномучные товары. 

Хочу особо подчеркнуть, что вопрос, 
связанный с обеспечением безопасности 
пищевых продуктов, не утратил акту-
альности до сих пор. Потребитель, ис-
пользующий продукты питания, часто 
не защищен. Опасные вещества могут 
образовываться в сырье на любом тех-
нологическом этапе производства. Наша 
задача – совместить улучшение потреби-
тельских свойств (внешние, визуальные 
характеристики для потребителя) с повы-
шением пищевой полноценности и сни-
жением уровня риска при употреблении 
продуктов. 

В работе мы используем электрофизи-
ческие способы воздействия на исходные 
компоненты (вода, восстановленное моло-

ко), чтобы, с одной стороны, освободить 
продукт от вредных веществ, с другой – 
посмотреть, как электрофизическое воз-
действие влияет на его общее состояние.

Основным электрофизическим методом 
служит ультразвуковая кавитация. Здесь 
мы нашли единомышленников среди уче-
ных Московского государственного уни-
верситета технологии и управления имени 
К.Г. Разумовского. Кроме того, параллель-
но с нами в данном направлении работают 
ученые Московского университета пище-
вых производств.

Лабораторная база нашего университета 
открывает большие возможности для осу-
ществления принципиально новых экспе-
риментов, до сих пор не применявшихся в 
исследованиях пищевых продуктов.

– Эти разработки уже реализуются на 
производстве?

– На все разработки, которые мы про-
водим, оформлены соответствующие па-
тенты. Получили очень интересные пред-
ложения о сотрудничестве из Белоруссии. 
Интерес понятен: наши разработки за счет 
использования электрофизического воз-
действия на молочное сырье позволяют 
улучшить его потребительские свойства и 
повысить экономическую эффективность 
производства.

– В каких направлениях сегодня 
развивается ваше сотрудничество с 
предприятиямипартнёрами?

– Это и переработка молока, и хлебопе-
карное производство, и переработка мяса 
птицы. В этом году начинаем сотрудни-
чество с Сосновской птицефабрикой, го-
товим пакет документов для постановки 
системы менеджмента качества на этом 
предприятии. 

К сожалению, пока у зарубежных пред-
приятий интереса к нашим разработкам 
явно больше, чем у российских. Но бу-
дем надеяться, что ситуация изменится к 
лучшему. 

– Что происходит во время экспери-
ментов с мясом птицы? 

– Мы работаем над улучшением каче-
ства и, конечно же, повышением эффек-
тивности производства. Изменение техно-
логии и встраивание нового оборудования 
в технологическую линию не только при-
ведет к увеличению пищевой ценности, но 
и усилит экономическую эффективность 
производства и улучшит конкурентные 
преимущества продукции.

– Почему студентам стоит выбрать 
именно вашу кафедру и направление 
исследований? 

 – Вопервых, мы очень заинтересо-
ваны в том, чтобы наши выпускники и 
дальше работали с нами. У них уже на 
начальных этапах выработаны необходи-
мые для успешной научной карьеры ис-
следовательские навыки. У нас открыты 
магистерские программы, что позволяет 
сделать процесс обучения непрерывным. 
Кроме того, есть необходимый лабора-
торный ресурс. Мы от начала до конца 
обучаем самым современным методам и 
навыкам работы с объектами, использова-
нию высокотехнологичного оборудования 
и применению его на отдельных этапах 
исследований.

Студенты в течение всего времени обу-
чения проводят промежуточные экспери-
ментальные исследования. Их предмет –  
контроль состояния потребительского 
рынка. Изучаются современные способы 
фальсификации продукции, исследуется 
степень застрахованности потребителя. 
Например, что в действительности поку-
пает человек, выбравший в магазине йо-
гурт? Та ли полезная микрофлора внутри 
продукта, которая должна быть именно в 
йогурте? Соответствует ли его консистен-
ция стандартной? Всё это выявляется в 
ходе экспериментов.

Мы учим и экспертизе непродоволь-
ственных товаров. Наши студенты точно 
могут определить, почему то или иное 
швейное изделие плохо сидит, почему 
модная обувь выходит из строя раньше 
истечения срока годности и как выбрать 
товар, чтобы впоследствии не оказаться 
обманутым потребителем.

– Какие программы магистратуры 
вы предлагаете студентам?

 – Магистерские программы по направ-
лению «Управление качеством» ориен-
тированы на глубокое, многоаспектное 
изучение темы. Ассортиментный ряд 
товаров, который мы изучаем, очень об-
ширен. Учим правильно составлять ас-
сортимент продукции розничного пред-
приятия, разъясняем плюсы и минусы 
реализации именно такого ассортимента. 
Учим, что явные или неявные недостатки 
продукции могут проявляться не только 
во время хранения, но и в процессе экс-
плуатации. И ответственность за это не-
сет тот, кто реализовал продукцию, по-
тому что именно он – конечное звено в 
цепи товародвижения.

Юлия РУДНЕВА

Знаете ли вы, что даже в регионах 
с техногенным загрязнением 
молочные продукты можно 
«реабилитировать»? Они могут 
стать не менее полезными  
и вкусными, чем продукты  
на основе сырья, произведённого 
на экологически чистых 
территориях.
О том, как достичь эффекта 
детоксикации молочного сырья 
и получить из него безопасные 
молочные продукты,  
о внедрении научных разработок 
в производство и о многом другом 
мы беседуем с заместителем 
декана ТЭФ, заведующим 
кафедрой «Товароведение  
и экспертиза потребительских 
товаров» доктором технических 
наук Ириной Юрьевной Потороко.

Обеспечить качество 
«от поля до вилки»
Обеспечить качество 
«от поля до вилки»
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ЦЕНТР 
ОПЕРАТИВНОГО  
РЕАГИРОВАНИЯ

Звоните, поможем!

Челябинское региональное отделение ВПП «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

ОТВЕТЫ:

Предварительная запись по телефону 263-72-60.
Телефон руководителя Депутатского центра 8-909-0765-824.
Приёмные дни: понедельник, вторник, четверг с 9:00 до 17:00.
Адрес Депутатского центра: ул. Коммуны, 89, каб. 229.

График приёма граждан  
в Депутатском центре  

Центрального местного  
отделения партии «Единая Россия»  

на декабрь 2012 года

Дата Время ФИО депутата  Должность
  или должностного 
  лица

03.12 16:00 – 18:00 Иванов Депутат Гордумы
  Олег Викторович

06.12 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

10.12 16:00 – 18:00 Усманов Депутат ЗСО
  Ильдар Адыевич

12.12 14:00 – 16:00 Буртовой Руководитель
  Максим юридической 
  Юрьевич консультации, 
   член политсовета

14.12 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

17.12 16:00 – 18:00 Иванов Депутат Гордумы
  Олег Викторович

20.12 14:00 – 17:00 Шестаков Депутат ЗСО
  Александр 
  Леонидович

24.12 15:00 – 18:00 Вышегородцев Депутат Гордумы
  Александр 
  Евгеньевич

27.12 16:00 – 18:00 Шмидт Депутат Гордумы
  Андрей 
  Владимирович

По горизонтали: Противовес. Недосуг. Айран. Вид. Сфера. Уклон. Ротор. Макраме. Окот. Утро. Мат. Бусы. 
Эль. Бис. Арк. Ирга. Кета. Лампа. Опасность. Фанза. Вёдро. Аир. Норма. Косинус. Хат. 

По вертикали: Андерсон. Ипотека. Мэтр. Радист. Овал. Гран. Форт. Тьма. Тестер. Навес. Кио. Вигвам. Седан. 
Виадук. Альфонс. Кроу. Стрела. Труба. Монарх. Омар. Сироп. Зима. Пенсне. Обыск. Арарат. 

Ежегодная социальная акция «Реально 
спасти», в ходе которой студенты собирают 
средства на лечение тяжелобольных детей, 
в Южно-Уральском государственном уни-
верситете давно стала традиционной. Орга-
низаторы уверены: «Спасая одну жизнь, мы 
дарим надежду тысячам других».

...Новый год для каждого из нас – время 
настоящих чудес. Пока бьют куранты, ис-
полняются самые заветные мечты. Вспом-
ните щемящий душу тонкий еловый аромат, 
знакомый с детства. Вспомните – и попро-
буйте хотя бы на мгновение представить, что 
кто-то из детей не может не только ощутить 
запах еловой веточки, но даже вздохнуть 
полной грудью…

Полиночка – долгожданный и безумно лю-
бимый ребенок в семье Эргардт-Головановых –   
родилась 14 августа 2012 года. К сожалению, 
у новорожденной обнаружились проблемы с 
дыханием. Диагноз – трахеобронхомаляция. 
С первых дней жизни ребенок подключен к 
аппарату искусственного дыхания, так как 

Сотворим чудо!
тоненькие стенки трахеи и бронхов растяги-
ваются под давлением вдыхаемого воздуха. 
Кроме этого, крошка родилась с синдромом 
Пьера Робена (пороки развития челюстно-
лицевой области).

Родители долго искали врачей, которые 
помогли бы справиться с бедой. Наконец на 
их просьбу откликнулась клиника Святой 
Марии в Ландсхуте (Германия).

 –  Если провести лечение согласно по-
ставленному диагнозу, к 18 годам у Полины 
не будет даже группы инвалидности. Она 
будет полностью здорова, – говорит папа 
Полины, Александр Эргардт.

Сумма, необходимая для лечения, родите-
лям Полиночки кажется астрономической. 
Отец девочки – единственный, кто обеспе-
чивает семью. Мама всё время находится с 
малышкой. Финансовый вопрос стоит остро, 
так как необходимо скорейшее обследование 
и лечение в Германии. Его стоимость состав-
ляет около 100 000 евро – сумма для молодой 
семьи неподъемная.

Полине сейчас всего три месяца. Удиви-
тельно, как эта кроха выдерживает огромное 
количество медицинских процедур. Малыш-
ка даже не может плакать – из-за трахеосто-
мы голоса у Полинки нет.

Новый год – волшебное время, когда при-
нято загадывать желания. У молодой семьи 
Эргардт-Головановых желание одно – что-
бы скорее выздоровела Полиночка. Декабрь 
молодая семья проведет далеко от дома, и, к 
сожалению, не в праздничных хлопотах. Но 
вера в настоящее чудо живет.

И это чудо мы можем воплотить в жизнь.

Контактные данные:
+7 912 778 5881 Наталья (координатор 

акции), +7 904 803 8491, +7 922 634 7418 
Александр (папа), +7 922 014 6594 Екатерина 
(мама).

Реквизиты для зачисления средств:
1. Карта Сбербанка РФ: 4276 7200 1197 

1449.
2. Мегафон: +7 922 014 6605.
3. Электронные кошельки: 
Счет в WebMoney: RUB R313015072723, 

USD Z123074007431, EUR E301968683832;

Яндекс.Деньги: 4100140960056 
4. Р/сч в ОАО «Альфа-Банк» (муль-

тивалютный): ОАО «Альфа-Банк», Мо-
сква, ИНН 7728168971, БИК 044525593, 
к/сч 30101810200000000593, р/сч (руб-
ли)  40817810708810002749, р/сч (долла-
ры) 40817840709970001769, р/сч (евро) 
40817978809970001683, получатель: Голо-
ванова Екатерина Петровна.

5. Р/сч в Сбербанке РФ (р/сч мамы): 
Челябинское отделение № 8597/0206, 
ИНН 7707083893 ,  КПП 745302001 , 
ОКПО 09278955, БИК 047501602, к/сч  
30101810700000000602 в ГРКЦ ГУ Бан-
ка России по Челябинской области, р/сч 
42304810972007101559, получатель: Голо-
ванова Екатерина Петровна.

6. Р/сч в Сбербанке РФ (благотворитель-
ный): Челябинское отделение № 8597/0280, 
ИНН 7707083893 ,  КПП 745302001 , 
ОКПО 09278955, БИК 047501602, к/сч  
30101810700000000602 в ГРКЦ ГУ Бан-
ка России по Челябинской области, р/сч 
42307810872007807727, получатель: Эргардт 
Полина Александровна, назначение платежа: 
благотворительная помощь на лечение По-
лины Эргардт.
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